

さいたま高齢協だより

おひさま

春
号

生活協同組合・さいたま高齢協

〒359-1103 所沢市向陽町 2001-3

TEL : 04-2941-2111

fax : 04-2941-2099

<http://saitamakoureikyou.com/>



2度目の緊急事態宣言もその効果は限定的だった。コロナ疲れで、私たちの中にも慣れや慢心を厳しく律することができるない処がある。国民の7割が免疫を持たないと鎮静化しない、というのは真実だろう。ワクチン接種がその決意にしても、国内で接種がはじまったことは明るい材料である。しかし、ここでも歐米を中心に「買占め」的な行動がとられている。バイデン大統領は国際社会との協調と言ひながら、国内でワクチンが行き渡るまで輸出をしないと自國優先を明言している。

地球は一つであり、ウイルスに国境はない。地球規模でひろがる感染をどう抑えるつもりか、各国指導者にも見識が問われている。

東日本大震災・福島原発事故から10年。マスクは3月1日の鎮魂の日に前後して売を記録し、今も売れ続けて

の緊急事態宣言もその効果は限定的だった。コロナ疲れで、私たちの中にも慣れや慢心を厳しく律することができるない処がある。国民の7割が免疫を持たないと鎮静化しない、というのは真実だ

る。ワクチン接種がその決意にしても、国内で接種がはじまったことは明るい材料である。しかし、ここでも歐米を中心に「買占め」的な行動がとられている。バイデン大統領は国際社会との協調と言ひながら、国内でワクチンが行き渡るまで輸出をしないと自國優先を明言している。

地球は一つであり、ウイルスに国境はない。地球規模でひろがる感染をどう抑えるつもりか、各国指導者にも見識が問われている。

東日本大震災・福島原発事故から10年。マスクは3月1日の鎮魂の日に前後して売を記録し、今も売れ続けて

春光うららかな季節を迎えてはいるが?

が10年前のあの日を思い出されたことだろう。津波に続く恐怖が原発事故だった。全電源を喪失した福島原発がメルトダウンし、水素爆発を起こすという悪夢のような事故だった。放射能汚染という原発がもたらした未曾有の事態が今も被災者を苦しめている。当時の政府は東京を含む東日本が壊滅するという最悪のシナリオも想定していた。それほどの大事故を経験しても原発への依存を辞めようとはしない日本。省エネが進み既に電力は原発なしで足りてい

る。原発に依存しないことを世界に先駆けて宣言しなければならなかったはずなのに。多くの犠牲の上に私たちは何を教訓としたのだろう。



著者：齊藤幸平（大阪市立大）
集英社新書 1,122円

今、そして“未来”

いつもの何気ない日常の隣に、まさかあんな大震災が恐ろしい口を開けていたとは想像もしていませんでした。不意打ちを喰らって私達は悲惨な奈落の底に落ちました。

「あの時」の被災状況は年代ごとに、またその時住んでいた地域や場所、地形、被災時間によってみな違い、違ひの程の悲しみと辛酸がありました。

宮城高齢協では、大震災の翌年石巻に支援の拠点「ひなたぼっこ石巻」を開設しました。地域の人達は少しずつ「あの日」の過酷な被災体験を語りはじめ、互いの傷みを分かち合いながら新たな生活に踏み出しています。

この場所で現地の特産品を全国高齢協ネットに流通する活動や全国高齢協の皆さまから届けられる物心両面の支援の受け皿

【東日本大震災から10年】

今、生きて思うこと

宮城高齢協・理事長

丹野幸子さん(石巻)

いつもの何気ない日常の隣に、まさかあんな大震災が恐ろしい口を開けていたとは想像もしていませんでした。不意打ちを喰らって私達は悲惨な奈落の底に落ちました。

「あの時」の被災状況は年代ごとに、またその時住んでいた地域や場所、地形、被災時間によつてみな違い、違ひの程の悲しみと辛酸がありました。

宮城高齢協では、大震災の翌年石巻に支援の拠点「ひなたぼっこ石巻」を開設しました。地域の人達は少しずつ「あの日」の過酷な被災体験を語りはじめ、互いの傷みを分かち合いながら新たな生活に踏み出しています。

この場所で現地の特産品を全国高齢協ネットに流通する活動や全国高齢協の皆さまから届けられる物心両面の支援の受け皿

としての役割も果たして来ました。さいたま高齢協の田中さまからは石巻の生花店と提携し、月命日に40束の鎮魂の支援花を送つて頂き、それが縁で今は東京紹介の支援の輪が広がりました。花を抱えて有難くてみんなで泣きました。

また、全国高齢協連合会の復興支援ツアーや「被災地を見る、聴く、感じる、それを伝え、運動に結びつける」は、全国の仲間が被災地に目を凝らし見つめてくれるこ

とが、立ち上がる私達の大きな力になりました。茫然自失のなか生き方があるとしたなら、私はこれからどう生きたらいいのかと考え込んでしまいます。

16歳の語り部は「災間(災害と災害の間)を生きる」私達は被災の教訓から多くのことを学んでほしい、そのため僕たち被災者は誰なのか、焦点が定まらない

る思いに襲われたことか、行く度にメルトダウンが起きた時の衝撃と絶望が蘇えりました。原発事故は他人事ではなく、大震災で未曾有の被害を受けた女川町では先ごろ原発の再稼働を決めました。胸書きむしられる思いです。事件や悲劇を他人事として自分の身に引き付けて想像することを辞めた時に風化は始まります。そして人間は忘れや

すい。だからこそ悲劇を自分の胸に刻印する必要があるのだと

思います。

こんな大震災に出会ってしまった人間には出会った者らしい生き方があるとしたなら、私はこれからどう生きたらいいのかと考え込んでしまいます。

16歳の語り部は「災間(災害と災害の間)を生きる」私達は被災の教訓から多くのことを学んでほしい、そのため僕たち被災者は誰なのか、焦点が定まらない

る思いに襲われたことか、行く度にメルトダウンが起きた時の衝撃と絶望が蘇えりました。原発事故は他人事ではなく、大震災で未曾有の被害を受けた女川町では先ごろ原発の再稼働を決めました。胸書きむしられる思いです。事件や悲劇を他人事として自分の身に引き付けて想像することを辞めた時に風化は始まります。そして人間は忘れや

すい。だからこそ悲劇を自分の胸に刻印する必要があるのだと

思います。

に合わせた細やかな避難計画を作成する必要がある」と提案していく。10年を経て自分達の未来を自らの手で創りあげようとする青年は希望です。私はいま、その若者たちの真直ぐな希望を応援する運動に参加したいと願っているところです。



東日本大震災から10年 — あの時 それから

一方被災した人は、被災内容や、被災前の仕事、生活、資産などで現在も苦しんでいる人が沢山います。被災地沿岸部の人口減少と仙台一極集中、仙台市内でも山間部では人口減少と農地の放置地域が進行し、自然破壊が進んでいます。

東北地方太平洋沿岸部を中心
に12都道府県で2万2千人全
の死者と行方不明者となりまし
た。被災地の岩手・宮城・福島の
沿岸地域は、各自治体によつて
かさ上げによる街づくり、海の
そばにいて海の見えない大防潮
堤による街づくりと様々に復興
が進んだ。自然災害に対し、ど
んな街にするのか、いかに住民
との合意作りが大事であるかが
見えてきます。そもそも超巨大
地震に人間が作る鉄とコンクリ

【東日本大震災から10年】 被災地に向き合った日々

東北地方太平洋沿岸部を中心

福島の原発事故は何一つ解決せず、廃炉作業の見通しもなく、故郷に帰りたくても帰れない情

上野に野宿。新潟・山形経由で仙台に帰ることが出来たのは4日後だった。

況で、今や国家的人災となつて
います。わが国で、原発事故につ
いては、10年経つても加害者
が認定されず謝罪もされていま
せん。

10年という歳月、私は後期高齢者に認定され、当時小学2

年生の孫は、4月から大学生となります。私はこの間、何をしてきたのか。社会や政治は国民が望むほうに変化したのでしょうか。

私のかかわった宮城高齢協を取り返ると、求職者支援制度の取り組みや放課後等児童デイ開設など事業拡大を行つたが、社会保障の改悪、数年前には事業を担う人材育成が遅れ、事業を縮小せざるを得なかつた。

10年前の3月11日、当時

で軽油を調達しました。また、介護で必要なガソリンは生協本部で連携し調達しました。3月17日に被災地石巻支援に入り、電池・歯ブラシ・下着・その他沢山の品物を車に乗せ、現地地域を回り届けました。特に重宝されたのは電池でした。

全国の皆さまのおかげです。ありがとうございました。

誰もいない家々が並び、サル・イノシシ・豚が増え、イノブタという耳慣れない動物も出現していた。原発避難者は、国内難民といえます。これからも復興支援のあり方が問われ続けるのではないでしようか。

10年前の出来事がいまだに脳裏をはなれません。

大量の瓦礫に覆われた現地の情況に思わず目を伏せたのは私だけではなかつたでしよう。また、福島では

のいわば「黒革の手帳」が見つか
った。当時は東京出張だったの

うがい・手洗い・三密回避
コロナで変わる私たちの暮らし

しなやかに

小板橋恵美子さん
(東邦大学健康科学部・理事)

しなやかに
小板橋恵美子さん
(東邦大学健康科学部・理事)
たこと、惜しけも無く情報をくださった懐の大きさに感銘を受けたこと、オンラインツールを使ってのグルーブワークや教材への活用など

校門前で写真を撮る新入生の行列、待ち受ける入部勧誘の学生たち、大教室での講義、大音量で賑わう学生食堂など、昨年度までは普通の光景であった。校門での入構の手

会話を控えた学生食堂での食事など新しい対応が始ま
りました。

教室で行う講義は、授業の動画を作り配信する方法や、オンラインでの授業へ変更になり、動画づくりに四苦八苦し、伝わっているか不安になりながら、顔出しのない学生のアイコンが映るパソコンの画面に語りかける授業をして参りました。寝不足の日々でしたが、ITに詳しい教員の手厚い支援に感動し

なかでも、学生たちの持つ士気を改めて実感できたことは最大の収穫です。外出自粛でオンライン授業が続いたとき、学生たちは自宅で筋トレを始めたり、以前よりも積極的に家事に参加したり、小さな樂しみややりがいを見つけながら、肃々と日々を過ごしています。全国にはキャンパスに入ることのがなわない学生もおり、頑張る学生に感心しきりでした。しなやかな学生たちと過ごせるでと違う現実を受け入れ、頑張ることに感謝しつつ、前向きな気持ちを忘れずに、一日も早い収束を願うばかりです。

仕事はかなりセーブしないといけないと・・私は頭の中で仕事の調整を考えていた。
それから間もなく、一度目の緊急事態宣言となつた。娘

出来れば夏休みには少
帰りたいと言っていた。

も保育園も家庭でもしつかりしている、孫も保育園に行けるだけでも気分転換になつているからと断られた。しかし、

出産後、少し落ち着いたと
ころで娘の家に通うことにし
た。主夫となつた彼は、かい
がいしく洗濯物を干したり、

娘の出産

鵜沢悦子さん

(所沢・副理事長)

昨年の春先、娘から第二三の妊娠を告げられた。一人高と同様に里帰り出産を希望しているのだろう。秋口で仕事はかなりセーブしないといけないなど・・私は頭の上で仕事の調整を考えていた。
それから間もなく、一度この緊急事態宣言となつた。娘は、精神科の相談員をして、精神科の中でコロナ病棟があるのは、県内でも少なく娘の職場がそれにあつた。孫の保育園は自肃期間となつたが、娘は医療職、その彼は県の危機管理対策にあたつたため、保育園の受け入れは継続された。孫はいつもながらも保育との違いを感じながらも素直に通つっていた。

出来れば夏休みには少し長く
帰りたいと言っていた。
緊急事態宣言が解除され、
夏には娘が孫と里帰りに来
た。お産はこちらでするもの
と思っていたが、コロナ対策
のため通院先の病院で出産す
るという。同じ県内なのにもと
少し不安になつた。出産には
家族の立会いは禁止、面会は
退院日に配偶者のみと言わ
れ、新生児を抱く事を楽しみ
にしていた私の夢は消えた。
秋になり出産が近くなる
と、逆子と告げられた。それか
ら逆子体操などで正常頭位に
戻すことを試みたが効果な
く、ここでまた、コロナの為に
出産リスクを少なくしたいと
妊娠34周での帝王切開とな
つた。出産が早くなつたこと
で、私の仕事の調整が上手く
いかないかもと伝えたとこ
ろ、公務員の娘の夫はすぐに
育児休業を申請した。しかし、
そのことに一抹の不安を感じ
ている、私と娘がいた。

出産後、少し落ち着いたと
ころで娘の家に通うことにし
た。主夫となつた彼は、かい
がいしく洗濯物を干したり、

て恩着せがましい態度ならしてほしくない。とはいって、他の家庭なので、彼の繩張りを荒らさないように、お惣菜を持つていく程度にとどめた。また、彼と上の孫の休養日を設け、その日に私が行き、娘の愚痴を聞いたり孫の面倒を見るようにした。

コロナ禍の中では、思うように出でることもできず、孫へのプレゼントは全てアマゾンに頼った。娘も育休に入り、ほとんどの商品を通販で購入するようになった。児童館なども予約制の上、ソーシャルディスタンスで子ども一人ひとりの遊ぶ範囲が決められ、他のママ友と知り合う機会もない。コロナ禍の中、コミュニケーション不足でストレスをためる母親は多いのだろう。二度目の緊急事態宣言となり、閉塞感や貧困などで子どもを巻き込む事件が増えている。安心して子育てができる社会となるよう、一時も早いコロナ感染症の終息を願う。

元気な高齢者は 介護する側になろう!

亀井隆さん(生協総代 三郷)

私は都内で協同組合の仕事をしてきました。65歳でリタイアして、さいたま高齢協の組合員になり昨年から総代をしています。生協総研の「2050年研究会」が提言した「2050年超高齢社会のコミュニティ構想」の「集いの館」に興味を持ち、いつか実現してみたいと思い、地域の仲間と調査活動をしています。

3月末に終了。初任者研修の資格を取得し、4月から介護事業所で働く予定です。

これまでずっと事務職烟できた私には、介護職は全く別の世界でした。

初任者研修の理論編では、介護保険制度、介護におけるコミュニケーション技術、老化の理解、認知症の理解、障害の理解などを学びました。

八潮市の事業所での実習は日勤で、デイサービスでの食事、排泄、体操、レクリエーション、記録などを学びました。1人前になるにはどのくらいかかるだろうかと思いま

(Quality of Life) が送れるよう支援していくこと、そして、利用者ができることを伸ばす自立支援が強調されています。地域密着型サービスは、さいたま高齢協でも検討されました。

八潮市の事業所での実習は日勤で、デイサービスでの食事、排泄、体操、レクリエーション、記録などを学びました。1人前になるにはどのくらいかかるだろうかと思いま

す。この事業所は、小規模多機能型の地域密着型サービス(訪問、デイサービス、シヨウステイ)で、周辺に住民団塊の世代が75歳以上になる2025年の超高齢化時代に果たして、充分な準備はできているでしょうか。はなはだ疑問です。介護事業所は職員の入れ替わりも激しいと聞きました。若い人が一生の仕事にするには、やりがいはあるものの、給与や労働条件は他業種と比べて低いといわれています。介護分野は様々な課題がありすぐには解決できないでしょう。ただ元気な高齢者で、すでに年金を受給していれば、それほど生活に困ることもないで、介護サービスの分野で貢献できるのではないかと思います。超高齢化社会を支えるためにも、私

のようないい處を介護職にチャレンジしてみませんか。

④排泄介助などのトレーニングを行いました。



票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

票のある方しか入所できませんし、最大29名です。ほぼ毎日、この29名の利用者と接することになるので、言わば大アミリー(家族)のようです。

田木高崎青年会議所組合連合会

第2回 全国研会

職場内の多職種連携

①女性が長く働ける職場作りをモットーに「職員個々人の背景を見る」と大切にして個別面談を実施し、役割や仕事量を決める。②部門や職種の垣根がないこと、以上2点のことが「よい仕事」につながっていると報告があった。

を認め合い助け合うことで、一人一人の仲間を大事にしようと取り組んでいる。例えば、子連れ出勤可、時短・差出勤可など。個別面談にいても職員から所長への相もこまめにあり、コミュニケーション

気持ちで支援にあたること
で、自分の職責の範囲以外の
視点でも考え、気づきが生まれ
・時
れ、一人一人の成長になって
いる。この経験が、相談件数
相談
の増加や新規依頼にもつなが
二ヶ
つてている。

抱えている課題についても助言や協力を仰いで、個別支援に繋げている。またコロナ禍で活動が少なくなっているが所長兼ケアマネジャーである西田さんは、現場によくムチヤぶりをすること。

行っている。支那開始から解決までのプロセスを皆が観える状態なので円滑にできている。職員一人一人が垣根なく行うことに至るまでの取り組みの工夫はどうしているのかとの問い合わせに、他事業所への営業活動の立場からも本の会

景をみること」を大切にして個別面談を実施し、役割や仕事量を決める。②部門ごとに重りの順位

を決める②部門や職種の専門性
がないこと 以上2点のことと
「よい仕事」につながっていると
報告があった。

ーションツールとしてLINEのグループラインが大いに役立っている。

当初は職責の範囲での支援が出来ていれば役割は果たしている。それでいいのではという意見があった。しかし、実際の利用者の変化を目の当たりにして「次はこれをやつてみよう」という職員の変化が、今義は「らしゃ」といふ言葉、今義は「らしゃ」といふ言葉

職員もそれに応えチーム全体で取り組む。利用者の変化に気づける感性も養われスキルが格段にアップするし、よい仕事をしているという体感も持てているのだと思う。

合等に所長だけでなく、職員
も数ヶ月にわたって連れて回
り、参加することで慣れてい
く環境ができていったと回答
をいただいた。

ほつとステーション東大阪は、常勤5名（ケアマネジャーやサービス提供責任者1名、介護職員2名）と非常勤スタッフ10数名で運営している。職員それぞれが、子育

たっている。情報共有は定例の会議で確認をするだけでなく、グループライン等を活用してリアルタイムで職員全員が情報共有ができる環境が出来ている。「垣根がない」こそ

きないか、これはできない
か」と活発な意見交換の場に
変わった。利用者のニーズや
困り事を知る中で、「まずや
つてみる」ことを進めてい

者自身だけでなく家族も支援対象として、そのニーズに応えることが使命であると捉えている。それが周囲に認知されていることが経営にも影響しているのではないか。また

てや家族の介護、自身の体調のことなどの様々な生活環境に身を置いているので、それ

とが事業所の特徴で、誰でも対応ができる、職員一人一人がケアマネジャー」という

行政や地域の関係団体、住民との意見交換ができる場に積極的に参加し、事業所で

会議のあり方にについて 8割
は利用者支援に、2割は事業
所の経営方針について時間を



第16回総代会の開催について

日時 5月30日(日) 14時~16時

場所 所沢まあち

- 議題 ①2020年度の活動のまとめと決算
- ②2021年度の事業計画と予算
- ③役員の補充

21度の事業計画の骨子(案)

高齢協運動の基本的な構え／「元気な高齢者がもっと元気に」「一人ぼっちの高齢者をなくそう」「支えられる存在から社会を支える存在へ」というのが高齢者協同組合の基本的なスタンス。こういった地域社会を目的につくられた生活協同組合である。事業計画はこうした目標にむかって検討されることになります。

■事業経営

○経営に関する基本は、各部門で働く組合員(職員)が①数字に关心を持ち、日々の活動と数字の関係をつかみ、経営改善に必要な課題に取り組む。②ケアの質の向上が本質であり、選ばれる事業所をめざす。③仲間の仕事への誇りと団結力を高める。リーダーの姿勢・定例会で職員の意見をしっかり聞き取り、事業活動への主体的な参加を求める。

○3部門の一体感を重視した事業経営に取り組む。

○21年度の経営数字の目標は全部門の黒字化。

○会計実務の合理化

■組合員活動-社会参加のための取組

○コロナ禍の中でも停滞させない工夫

○地域で必要とされる仕事おこし

■広報活動の充実

○おひさまの発行○ホームページのリニューアル

■高齢協の将来構想 中長期計画の検討



高齢社会となり地域の状況は老老世帯・単身世帯・日中一人の世帯が多くなり、近所のつながりも希薄になっています。こんな中、以前から何ができるのかと思っていました。住み慣れた町で長く元気で生活ができ、楽しく過ごせる場を作ろうと、主に向陽町地域の方々にお声がけをしています。

一緒にお茶を呑みながらおしゃべりをして一時を過ごしませんか！

● 日時 第2、第4木曜日 13:30~15:30

連絡先

まあち 04-2941-2111

● 場所 所沢まあち「会議室」

● 参加費 お茶代100円(行事の時は実費徴収)

最初の頃は、おしゃべりが中心でした。最近は、介護保険制度や成年後見制度・地域包括支援センター・緊急対応ノート・オレオレ詐欺などの勉強会も行いました。1年に1~2回食事会もあります。参加者は7~8名でスタッフ(ボランティア)が2~3名です。今年は脳トレ・折り紙・手芸・筋トレを計画しています。(増田アツミ 坂井みよ)

経費削減のご協力のお願い！

「おひさま」の印刷と郵便に毎回数万円かかっています。メールで配信出来れば、費用の削減につながります。また、ニュースの配信回数も多くすることができます。お手数をかけして恐縮ですが、ご協力頂ける組合員の方は、以下にメールアドレスをお知らせ下さい。ぜひ、宜しくお願ひします。

sasaeai-saitama@mail.plala.or.jp

さいたま高齢協の事業所

まあち 〒359-1103 所沢市向陽町 2001-3

訪問介護 04-2941-2755

ケアプラン 04-2941-2080

ふれあい岩槻 〒339-0057

さいたま市岩槻区本町 1-5-33

訪問介護 048-749-5773

勵

く

仲

間

募

集

ない、ただ綺麗な部屋の中で尋問官は真面目にゾフィーの話や主張に耳を傾ける。そして「白バラ」の情報を聞き出すために取引を提案するが、ゾフィーは自分の良心に従い、恐怖に打ち克ち信念を貫き通

そして刑執行前の父と母との別離のシーン、ああ、なんて悲しいのか。しかし、心強く父は娘を褒め称える。お涙頂戴の日本映画のようにはならない毅然としたドイツ映画。流石である。

1才のミュンヘン大学の学生のゾフィー。彼女は非暴力の反政府組織「白バラ」の紅一点だった。ナチス・ドイツの第三帝国とヒトラーを批判したバラを「白バラ」の兄と仲間とともに大学構内で撒いてゲシュターポーに拘束される。

近年新たに発見された尋問記録や関係者の証言等々の事実に基づく第二次世界大戦中のナチス・ドイツを題材としたレジスタンス運動の作品。

し、決して仲間の存在を明かさない。学生といつても容赦はない。3日間の尋問とわずか1日の裁判で国家反逆罪という罪で全員死刑の判決を受けてしまう。

日本ではここまで当時の体制を批判した映画は作らない。帽子。崇拝を映画に描くことに脱帽。映像は無く、音声のみ。ブラックアウトした画面は何も映っていないからこそ、恐怖と悲しみと寂寥の思いが観る者に压し掛かってくる。

だろう、いや作れないだろ
う。
 収監されているゾフィー
が外を覗く際に流れる切な
い音楽が琴線に触れ、急い
でサウンドトラックCDを
入手してしんみり聴いた単
身赴任地であつた新潟の我
が部屋を思い出します。皆
さんに観て、そして論じて
欲しい、そんな名作です。

【編集後記】前号の編集後記で、「おひさま」は、組合員の皆さんをつなぐニュースレターの役割であるべきだと書いたのですが、上手く記事を集められないでいます。コロナ禍で活動を自粛されている方も多いと思います。暮らしの変化や工夫を交流できればと考えて、ます。

「白バトの祈り」 ゾフィー・ショル、最期の日々
第25回 ベルリン国際映画祭 最優秀監督賞、最優秀女優賞受賞
2005 映画祭開幕式
平山清一さん(上原・理事)

わたしのおすすめ映画 映画上映サークルをつくりませんか？

が、何とあっても衝撃はラストの数秒だ。ゾフィーと兄、友人が次々と刑が執行される。

組合員募集

私たち「仕事」「福祉」「生きがい」活動に取り組む高齢社会を支え合うために生まれた生活協同組合です。

【加入にあたって】
①所定の加入申込書
②出資金(一口千円から)が必要です。
お申込み・お問い合わせ
04(2941)2111
年会費・月会費は不要です。